



(Photo : Laurence Freeman, Bonnevaux)

Sagesse du jour

(2020-06-29)

Lorsque les Pharisiens, pour tendre un piège à Jésus, lui demandèrent quand viendrait le règne de Dieu, il répondit : « La venue du règne de Dieu n'est pas observable. On ne dira pas : "Voilà, il est ici !" ou bien : "Il est là !" En effet, voici que le règne de Dieu est au milieu de vous. » Ce qui peut également se traduire par le règne de Dieu est parmi vous, ou en vous. Il existe deux approches du mystère du règne de Dieu, le mystère de sa présence. L'approche *cataphatique* est ce que nous faisons maintenant : parler, penser, échanger des idées, en discuter, dire des choses sur des sujets dont nous ne savons rien. Un des pères de l'Église disait que si vous connaissez ces choses, vous ne pouvez pas en parler, et que si vous ne les connaissez pas, vous ne devez pas en parler. Il faut donc trouver un moyen de réduire le petit écart entre la connaissance et la non connaissance. C'est l'approche *cataphatique* : parler, utiliser des images et des idées. L'autre approche est *apophatique*, un mode d'inconnaissance, où l'on n'apprend pas et où l'on procède par la négation plutôt que par l'affirmation, où l'on n'affirme pas son opinion ou ses idées sur quelque chose, mais on renonce à s'attacher à cette croyance pour découvrir, ce faisant, ce qu'est la foi. Et c'est ce que nous faisons, bien sûr, lorsque nous méditons.

(*The Tradition of Meditation for a Time of Crisis*, Laurence Freeman OSB)